

Compte rendu du conseil d'école

Jeudi 20 octobre 2022 à 18h00

Page 1 sur 7



Ont été invités pour ce conseil d'école:

- Mairie: Mrs Tufuor et Loubardi, élus de quartier, M Tufuor excusé
- Parents élus :
Mmes Bougana Linda, Béasse Muriel, Boussandel Dalenda, Herbst Marion, Chalal Linda, Bajcsa Véronique, Ouguir Latifa, Belkhir Najwa, Vanuxem Julie, Belval Marina, Bourrada Salima, Khetta Amina , Mrs Levresse Fabrice, Nzelo Nekis, Wolff Stéphane (excusé),
- Personnel de mairie : Mme Gérard responsable périscolaire de site. M Ceylan, responsable technique de site, excusé.
- Enseignants de l'école élémentaire : Mmes Aglaou, Bellissent, Bonnefoy, Euvrard, Gissy, Herrmann, Laurent, Roger, Sebirot (excusée), Stoffel-Gilmer, Vandevenne et Mrs Hufschmitt, Plas, Schwirley, Hollinger (excusé).
- Association OPI ARSEA : M David Dutare et M Edouard Alquange

Réunion programmée à 18h00:

Mot d'accueil :

Tour de présentation: il y a quelques changements parmi les parents élus et les enseignants.

Nouveaux élus chez les parents : Mmes Bourrada Salima, Belkhir Najwa, Belval Marina, Khetta Amina et Vanuxem Julie, Mrs Nzelo Nekis et Wolff Stéphane.

Nouvel enseignante : Mme Euvrard qui occupe le poste de M Bourgun, parti à la retraite.

Le point sur les élections :

Une seule liste s'est présentée.

Evolution du taux de participation aux élections :

2015/2016 : 61.7 %
2016/2017 : 55.19%
2017/2018 : 53.6%
2018/2019 : 45.15%
2019/2020 : 50%
2020/2021 : 54.86%
2021/2022 : 58,38 %
2022/2023 : 57,43 %

Compte rendu du conseil d'école

Jeudi 20 octobre 2022 à 18h00

Page 2 sur 7



Cette année seul le vote par correspondance a été utilisé. Un grand merci aux parents présents pour la mise sous pli et le dépouillement.

Règlement de l'école :

Aucune modification n'est prévue cette année.

Rappel : les retards nuisent au bon fonctionnement des classes et dérangent inutilement les élèves, les enseignants et le directeur.

Il y a un effort à faire à ce point de vue. C'est une question de respect.

Quand un enfant est absent, il faut appeler l'école avant 9 heures et excuser l'absence par mail ou par écrit à son retour.

Lorsqu'une absence est prévue, il faut prévenir l'école avant.

A : Points Mairie

a : Travaux :

M Schaguené souhaite revenir sur le manque crucial de locaux. Il n'y a plus d'espace disponible pour organiser les activités avec intervenant (religion, DEMOS, projets...). L'école souhaite vraiment retrouver son espace bibliothèque indispensable en REP + et une salle de réunion.

Les classes dédoublées manquent d'espace et ne peuvent pas accueillir plus de 15 élèves dans de bonnes conditions.

Une extension est prévue dans l'actuel logement du responsable technique de site.

- Une salle de classe pour les GS de maternelle au rez-de-chaussée
- Une salle multifonction au 1^{er} étage pour l'école élémentaire.

La livraison des travaux est prévue en septembre 2023 si tout se déroule correctement.

En ce qui concerne l'informatique, si la salle n'est pas remise en œuvre, des équipements mobiles sont attendus pour les classes. Une classe mobile serait la bienvenue. A défaut de TBI, les enseignants souhaiteraient des vidéos-projecteurs installés de façon pérenne dans les classes, ainsi qu'une connexion internet dans toutes les salles.

Au niveau de la cour de l'école, l'équipe pédagogique souhaiterait l'installation de panneaux de basket, ainsi que d'un système qui permettrait de tenir ouvertes les portes des toilettes pendant les récréations.

La signalétique routière devant l'école est insuffisante.

Compte rendu du conseil d'école

Jeudi 20 octobre 2022 à 18h00

Page 3 sur 7



Nous souhaiterions qu'il y ait une réflexion sur l'aménagement pour que les comportements des usagers de la route cessent d'être dangereux. Mettre un plot amovible devant l'impasse ?

Des accrochages sont à déplorer devant la maternelle et des accidents avec les enfants sont fréquemment évités de justesse.

Ce serait judicieux que la police municipale vienne de temps en temps aux heures d'entrée et de sortie pour rappeler à l'ordre ou verbaliser les contrevenants.

b : Temps périscolaires

Activités périscolaires

Démarrage le 17/10/2022

1er semestre du 17/10/2022 au 09/02/2023

2è semestre du 27/02/2022 au 15/06/2023

116 inscrits sur les 230 enfants en élémentaire au 1^{er} semestre :

Choix proposé :

Lundi

Floorball (cycle 3) : 16 inscrits

Chant (cycle 2) : 7 inscrits

Arts-plastiques (cycle 2) : 9 inscrits

Jeux de rôle (cycle 3) : 13 inscrits

Jeudi

Kidisport (cycle 3) : 16 inscrits

Théâtre (cycle 2) : 10 inscrits

Percussion (cycle 3) : 15 inscrits

Danse urbaine (cycle 2) : 10 inscrits

Basket (cycle 2) : 10 inscrits (déplacement au gymnase Gutenberg)

Bidouille ton bolide (cycle 2) : 10 inscrits

Il reste quelques dossiers à traiter. Mais le choix de ces enfants ne sera pas respecté. Les activités sportives sont complètes. Certains enfants sont en APC, il faudra revoir les inscriptions.

L'activité Quilles a été annulée du fait de la non reconduction de l'intervenant Christian. C'est un bénévole de l'activité. L'association ne lui a pas trouvé de remplaçant pour cette année. Les enfants qui avaient choisi Quilles ont été basculés sur d'autres activités sportives quand cela était possible.

Compte rendu du conseil d'école

Jeudi 20 octobre 2022 à 18h00

Page 4 sur 7



Restauration

112 enfants présents chaque jour à la cantine.

Le mois de septembre a été un mois avec des difficultés d'organisation.

Difficulté à recruter des vacataires, absence du personnel, malade, concours, double emploi. J'ai dû pallier au manquement. Depuis le 1^{er} octobre, l'équipe d'animation est stable et présente sur la restauration. Mohamed (animateur en CDI) a été engagé sur ce poste.

2 services sur site et un groupe en délestage (25 enfants des classes de CM2) et quelques enfants d'autres classes (6 enfants).

1^{er} service : CM1 et CE2 (40 enfants environ)

2^e service : CP et CE1 (40 enfants environ)

Certains enfants ont un comportement difficile et non respectueux. Je n'ai pas encore mis d'avertissement pour certains. Cela ne saurait tarder. J'ai déjà appelé les familles des enfants concernés pour les sensibiliser au problème de comportement inappropriés, insultes envers le personnel, violence entre enfants...)

Depuis l'arrivée de l'animateur Mohamed, les enfants peuvent jouer au foot correctement avec des règles communes. Le jeu collectif se passe agréablement bien. L'animateur leur apporte l'esprit de cohésion d'équipe. Avec son sifflet et ses cartons (jaune ou rouge), « l'arbitre » semble avoir trouvé une symbiose au sein du groupe.

Les autres enfants dessinent, jouent au badminton, aux jeux de société. Ils vont au gymnase faire des jeux collectifs divers. Les animateurs agrémentent ce temps méridien en proposant plusieurs activités selon le choix des enfants.

Du 10 au 14/10/2022 c'était la semaine du goût. Les enfants ont pu apprécier les saveurs locales du terroir alsacien.

Un concours leur est proposé « dessine la plus belle citrouille ».

Lorsqu'un enseignant est absent, le repas est facturé si les enfants restent à la maison.

C'est difficile de répartir une ou plusieurs classes au vu de la taille de certaines salles et cela crée des problèmes pour les enseignants dans leur pédagogie.

Il y a un manque d'enseignants remplaçants.

Lorsqu'une sortie scolaire est organisée sur le temps de la pause méridienne, la responsabilité de l'annulation du repas incombe à la famille.

Les sorties à la journée sont annoncées suffisamment tôt.

B: Bilan de rentrée et projets dans les classes:

Cette année :

3 classes de CP de 11 élèves avec une AESH dans chaque classe.

3 classes de CE1 de 15 élèves.

2 classes de CE2 de 23 élèves.

Compte rendu du conseil d'école

Jeudi 20 octobre 2022 à 18h00

Page 5 sur 7



2 classes de CM1 de 21 et 22 élèves.

3 classes de CM2 de 21, 22 et 22 élèves.

Les effectifs sont mouvants mais contenus. Depuis le début de l'année, il y a eu 4 radiations et 12 inscriptions dont 8 enfants allophones.

Ces enfants sont pris en charge régulièrement par l'enseignante d'UPE2A qui enseigne les bases de la langue française.

Malheureusement certains élèves restent moins d'un mois et ce travail engagé n'est pas récompensé dans ces cas-là.

Le poste d'assistant d'éducation a été renouvelé à mi-temps. La personne qui intervient est présente le lundi et le vendredi.

La participation des parents aux réunions de rentrée cette année est correcte. On rappelle que cette réunion est primordiale pour bien démarrer l'année scolaire.

L'école est ouverte aux parents qui souhaitent s'informer ou s'investir. Il suffit de contacter le directeur.

Evaluations CP et CE1 :

Les enseignants de CE1 reçoivent actuellement les parents. Concernant le CP, cela se fera après les vacances.

Projets :

MORALE ET RELIGION : Les cours de religion catholique devraient reprendre en novembre le vendredi après-midi. Ils accueilleront les cycles 2 jusqu'en février, puis les cycles 3 jusqu'à la fin de l'année scolaire. Ce sera un cours œcuménique réunissant les catholiques et les protestants.

EILE : Le professeur d'arabe a été nommé. Le cours d'arabe aura lieu le mercredi matin de 10h30 à 12h00. Le cours de Turc est délocalisé à Erckmann-Chatrion, mais il y a un problème d'horaire.

APC : après la classe de 16h30 à 17h30. Jour en fonction des enseignants. Chacun d'entre eux doit assurer 36 heures d'APC sur l'année réparties comme chacun le juge le plus efficace. Cela peut-être une fois par semaine par période, ou deux fois sur certaines périodes. De ce fait il n'y aura plus d'APC sur la dernière période dans certaines classes.

Compte rendu du conseil d'école

Jeudi 20 octobre 2022 à 18h00

Page 6 sur 7



Projet des classes :

Natation :

Les CM1 devaient se rendre à la piscine en période 2.

L'activité a dû être annulée à cause du manque d'accompagnateurs.

Les parents ont été sollicités mais seuls 3 créneaux sur 28 ont été complétés.

Les CP, CE1 et le CE2 de Mme Laurent se rendront à la piscine en période 3.

Les parents seront sollicités.

Il peut aussi s'agir de grands parents, frères et sœurs majeurs, connaissances.

Date du prochain passage d'agrément : 6 décembre 2022 à 12h30 à Lingolsheim.

La classe de CE2 de M Plas et la classe de CM1 de Mme Roger ont prévu d'aller faire des sorties de ski de fond au champ du feu en janvier et février.

Il faudra encore une fois des accompagnateurs.

Les 3 CM2 vont partir en classe musical à La Hoube du 16 au 20 janvier.

Le CP de M Hollinger , les 3 CE1 et les 2 CE2 ont prévu une semaine d'escalade à Vertical Teens en mars.

Le projet école et cinéma concernera plusieurs classe de cycle 3 et cycle 2.

Il s'agit d'aller voir un film par trimestre sur une thématique précise.

Les élèves d'UPE2A iront à la médiathèque de Lingolsheim une fois par période.

C : Intervention de l'OPI ARSEA

C'est une structure associative qui intervient dans le quartier sur le volet social.

L'OPI travaille sur le quartier sur l'orientation, la protection et l'insertion avec les 10-25 ans.

L'axe est la prévention de toute forme de décrochage, social, scolaire et professionnel.

Ils agissent de plusieurs manières : créer du lien avec les enfants et les familles, travailler dans à l'extérieur, dans le quartier (éducateurs de rue), travailler en lien avec les écoles et le collège.

Ils sont présents dans le quartier devant les écoles et le collège, ainsi que dans la cour et proposent leur service de médiation en cas de conflit.

Compte rendu du conseil d'école

Jeudi 20 octobre 2022 à 18h00

Page 7 sur 7



Ils font aussi le lien avec les structures associatives du quartier (CSC, Horizons amitié, ...)

Ils agissent avec des adolescents et des adultes dont les besoins ont été repérés (sorties nature, accès à la culture).

Ils proposent aussi des séances de cinéma en plein air avec le projet « Passeurs d'images ».

Cela permet aux jeunes de se rencontrer.

Il s'agit toujours d'un accompagnement éducatif, mais à partir d'une libre adhésion.

Cette année, il y a un projet avec les CM1 portant sur la rencontre des acteurs du quartier et le vivre ensemble à la Montagne Verte > Comment faire pour l'améliorer.

D : PPMS

Un exercice évacuation incendie a été réalisé.

Il s'est déroulé dans de bonnes conditions.

E : Bilan financier

En septembre 2021, la coopérative affichait un crédit de 5274, 10 euros.

En septembre 2022, le solde effectif était de 5244, 18 euros.

Le directeur remercie l'ensemble des participants au conseil d'école et les invite à la prochaine réunion qui aura lieu le mardi 14 mars à 18 heures.

Le directeur : François Schaguené